

CONTACTS

- 64 Avenue des Pyrénées 09100 Saint-Jean-du-Falga
- **6** 05 61 67 92 50
- mairie@stjeandufalga.fr
- **f** Ville-de-St-Jean-du-Falga
- ville-saintjeandufalga.fr

DANS CE NUMÉRO:

Edito & vœux de l'Equipe Municipale

ACTUS | 1

Naissances 2020
Une Naissance Un arbre
La Maison des Associations
La nouvelle salle du Conseil Municipal
Les commissions

VIE DE LA COMMUNE | 2

Commémoration du 11/11 et 5/12 CCAS: les colis de Noël Les décorations de Noël Le compostage avec Mr SAULET Plan Local d'Urbanisme Les travaux communaux

L ECOLE | 3

Les ATSEM et employés de restauration Du Je au Nous Feuilleton St Jean Autrefois

INFOS PRATIQUES & LIBRE EXPRESSION | 4

EDITO

Oublions très rapidement l'année 2020 et projetons nous avec beaucoup d'optimisme sur 2021.

Gardons nos objectifs pour travailler chaque jour sur le bien vivre à Saint Jean du Falga.

Ce début d'année verra enfin l'aménagement complet de la maison des associations, en espérant qu'elle puisse prendre vie. L'équipe municipale remercie l'ensemble des employés municipaux, de tous les services, d'avoir réagi si positivement à tous les changements mis en place. La tâche fut difficile et parfois très compliquée mais chacun a mis sa bonne volonté et les résultats sont déjà visibles au terme des 6 premiers mois.

Tous les services sont à féliciter. Les changements ont été bien compris et acceptés. Des décisions venant contrarier leurs habitudes ont pourtant été prises.

Merci à tous et n'oublions pas que « SEUL ON VA PLUS VITE MAIS ENSEMBLE ON VA PLUS LOIN ». Tout le monde l'a bien compris : « TOUS MOBILISES POUR VOUS » Et ce n'est que tous ensemble que nous accomplirons la tâche que vous nous avez confiée.



LE MOT DE L'EQUIPE

Tout d'abord, à toutes et à tous, je veux exprimer en mon nom et au nom du conseil municipal tous nos vœux de bonheur et de santé à tous ainsi qu'à tous ceux qui vous sont chers.

Le souhait que nous pourrions formuler pour 2021 est que cette période inédite cesse et que toutes les restrictions deviennent un lointain souvenir. Que nous puissions tous revivre en toute liberté sans contrainte. L'époque des vœux est normalement une période qui nous permet de nous retrouver mais cette année l'épidémie de COVID, en a décidé autrement. Tous les repas, toutes les réunions de fin d'année supprimés. C'est donc par écrit que nous vous adressons ces vœux. Malgré les difficultés nous pouvons vous assurer que l'équipe municipale va tenir le cap tout en poursuivant son action avec optimisme et détermination.

Nous inaugurerons cette année la maison des associations et continuerons à travailler sur la sécurité et le bien être dans notre commune. Nous vous renouvelons nos meilleurs vœux, il ne s'agit pas d'une simple formule mais bien l'expression d'une réelle confiance dans l'avenir, dans notre capacité collective à dépasser nos inquiétudes et nos difficultés.

Restons positifs et Continuons à avancer Tous Ensemble

Bonne et Heureuse Année 2021



ACTUS

NAISSANCES EN 2020

En 2020, 16 enfants sont nés sur notre commune.

Nous sommes heureux de vous annoncer qu'Emie est née le 28 novembre 2020 à la maison.

Il s'agit d'une histoire qui se répète à St Jean du Falga, En effet, Emie vole la vedette à son papa, qui était le dernier né sur la commune en 1986.

Monsieur le Maire a été honoré de recevoir les parents à la mairie.

Toutes nos félicitations à tous les nouveaux parents de cette année qui restera dans les annales de St Jean.

UNE NAISSANCE, UN ARBRE

Dans le cadre d'une politique de développement durable, le commune s'inscrit dans une démarche pérenne avec le projet "une Naissance, un Arbre".

Cette action consistera à planter un arbre dont l'enfant sera le parrain sur le domaine communal en commençant par le quartier Foun rouge.

Les plantations se feront en début d'année avec l'aide des agents des espaces verts, les parents et Monsieur le Maire. Une plaque avec le prénom, la date de naissance et l'essence de l'arbre sera apposée devant la



LA MAISON DES ASSOCIATIONS

Après de nombreux mois de travaux et une ouverture sans cesse retardée, la résolution de problèmes, les associations prennent possession des lieux petit à petit. La commission association a déjà permis à l'accueil jeunesse et au comité des fêtes de s'installer dans leurs nouveaux locaux.

Chacun prend ses marques et découvre son nouvel espace. D'ici fin janvier toutes les associations seront installées. Il ne manguera alors plus que la levée des restrictions actuelles pour que la vie associative puisse reprendre son cours.

spécial associations est Un bulletin prévu l'inauguration de la nouvelle maison des associations. Il présentera et mettra en valeur chacune des associations sportives et culturelles.

LA SALLE DU CONSEIL MUNICIPAL

En raison de l'épidémie de COVID 19 et dans le respect des règles sanitaires, la salle d'honneur n'étant plus adaptée, nous avons décidé d'aménager l'étage de la médiathèque qui ne servait qu'occasionnellement pour des expositions.

Cette nouvelle salle du conseil permettra également de recevoir du public et d'organiser des réunions évènements. La décoration et l'aménagement ont réalisés par les élus avec de la récupération d'objets trouvés dans les locaux communaux.

Sur simple demande, vous pourrez visiter cette nouvelle salle accompagné des employés de la médiathèque aux heures d'ouverture. Vous pourrez découvrir actuellement une exposition sur l'histoire de la commune.





LES COMMISSIONS



H

Depuis les élections municipales du 15 Mars 2020 et la mise en place du nouveau conseil municipal, les commissions se réunissent régulièrement pour mettre en oeuvre les actions prévues dans le programme électoral et à la gestion de la commune.

Seules les décisions présentées par les commissions sont votées en Conseil Municipal,

Nous comptons 13 commissions:

- 1. FINANCES
- 2. URBANISME
- 3. ASSOCIATION et PATRIMOINE
- 4. COMMUNICATION
- 5. ECOLE
- 6. ENFANCE ET JEUNESSE
- 7. TRAVAUX
- 8. CADRE DE VIE
- 9. SECURITE
- 10.DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE
- 11.APPEL D'OFFRES
- 12.ENVIRONEMENT
- 13.PERSONNEL



Chacun œuvre avec énergie dans l'intérêt des saint jeantais pour améliorer le confort de vie de chacun et rendre la vie dans notre commune toujours plus agréable.

VIE DE LA COMMUNE

COMMEMORATIONS

La situation sanitaire et les mesures de confinement liées à l'épidémie de COVID 19, n'ont pas permis cette année de tenir les cérémonies dans le format habituel. Toutefois la municipalité à quand même rendu hommage en comité restreint.

LE 11 NOVEMBRE



Parce qu'il ne faut pas oublier et malgré les circonstances, l'histoire reste présente C'est sans public que M. le Maire Michel DOUSSAT et son **AUGERY** adjointe Marilvne ont déposé gerbe du une au monument aux morts. En hommage aux anciens combattants et ceux qui sont tombés avant l'armistice du 11 novembre 1918 un moment solennel et une minute de silence ont été respectés pour honorer leur mémoire.

LE 5 DECEMBRE

Samedi 5 décembre, M. le Maire Michel DOUSSAT et son adjointe Rolande LESTRADE ont déposé une gerbe pour honorer la iournée d'hommage aux « Morts pour la France » de la guerre d'Algérie, les combats du Maroc et de la Tunisie. Encore une fois moment u n d'émotion pendant cette période si face particulière, seuls aux monuments aux morts.



CCAS, LES COLIS DE NOEL

Les élus du Centre Communal d'Action Sociale ont procédé à la distribution de colis de Noël auprès des habitants de la commune de plus de 65 ans.

Outre le geste par lui même, le plus important selon Rolande LESTRADE Vice Présidente du C.C.A.S est de "garder un lien social pour lutter contre l'isolement". Tout particulièrement après ce temps de confinement.

Après un petit moment de partage, chacun repart heureux avec son colis. Il est à noter cette année, plus qu'à l'accoutumée, que des personnes qui ne sont pas dans le besoin ont préféré offrir leur colis aux plus nécessiteux ; la commune félicite ce geste. Comme se plaît à le dire la vice-présidente : " Pour que Noël reste Noël et que personne ne

soit oublié".

LES DECORATIONS DE NOEL

Après concertation avec les élus, la décision a été prise d'orner la place du marché avec 2 beaux arbres de Noël, un naturel et un électrique. A ces 2 arbres, se sont ajoutés le traditionnel traineau du père noël et ses rênes. Le Comité des Fêtes ne pouvant organiser de marché de Noël cette année, il leur tenait à cœur d'animer un peu le centre ville. Ils ont pu compter sur la gentillesse d'un couple d'habitants de la commune, M. et Mme Bernard MARCOUX qui ont généreusement offert le sapin.

Merci au dynamique Comité des Fêtes, toujours prêt à égayer notre belle commune.



LE COMPOSTAGE AVEC MR SAULET

UN SAINT-JEANTAIS COMPOSTEUR

Le cadre

Je m'appelle **Frédéric SAULET**, j'habite 19 Rue du 14 Juillet à SAINT JEAN DU FALGA depuis une dizaine d'années et je pratique le compostage depuis 6 ou 7 ans, vraisemblablement comme d'autres personnes dans le village. Ma maison est construite sur un terrain de 1000 m2 environ. Je ne fais pas de potager mais nous consommons, mon épouse et mon fils pas mal de légumes bio achetés principalement aux deux jeunes maraîchers installés sur la commune, remerciés ici pour la qualité de leurs produits!

Pourquoi composter?

Une pelouse d'environ 500 m2, pas mal d'arbres, d'arbustes et de haies à tailler, des fleurs en pots ou en pleine terre et donc une production de déchets « verts » en quantité. De plus, comme annoncé précédemment, ma famille produit pas mal d'épluchures de fruits et légumes et plutôt que de les mettre à la poubelle autant faire un compost qui sera bénéfique aux nouvelles plantations... Je mets également dans le compost la quasi totalité des restes alimentaires, le carton des rouleaux de papiers toilette et d'essuie tout, les coquilles d'œufs broyées, le marc de café... J'utilise 2 bacs à compost achetés une douzaine d'euros au SMECTOM, j'envisage l'achat d'un troisième...!

Le fait de composter réduit d'environ 30 à 50 % le volume de ma poubelle ménagère. Egalement assidu pour remplir les sacs jaunes, cette poubelle ménagère n'est « sortie » qu'une fois par mois... ce qui, pour 3 personnes au foyer est un assez bon score.

Partager cette expérience :

J'ai pu bénéficier il y a un an d'une formation de « magicien composteur » organisée par le SMECTOM, ce qui a permis d'affiner grandement ma pratique de composteur car composter est assez facile mais demande quand même un peu de méthodologie et de rigueur dans les actions à mener : découpe et broyage, mélange, aération, régulation d'apport « vert » et d'apport « brun », contrôle de l'humidité etc... Je ne prétends pas être un expert mais je me débrouille assez bien et j'ai envie de partager cette pratique de recyclage écologique fortement d'actualité. Je devais faire un « WE portes ouvertes » en collaboration avec le SMECTOM en mars et octobre derniers, malheureusement « La COVID 19 » est passée par là... Mais ce n'est que partie remise!

Si vous souhaitez me joindre et/ou passer voir mon jardin et ses composteurs ce sera avec plaisir! Pour prendre RDV (semaine ou WE) vous pouvez appeler au 06 98 73 76 98 ou écrire à fsaulet@orange.fr

Cordialement et écologiquement vôtre. FRED SAULET



PLAN LOCAL D'URBANISME

A la demande du commissaire enquêteur, une enquête publique complémentaire sera lancée. Elle se déroulera en mairie du 4 Janvier au 5 Février 2021, avec la présence du commissaire enquêteur.

Ci-dessous l'arrêté.

Merci d'avance pour votre participation

AVIS D'ENQUETE PUBLIQUE COMPLEMENTAIRE

COMMUNE DE SAINT JEAN DU FALGA

Par arrêté n° MA - ARR - 2020 - 182 en date du 10.12.2020

Le Maire de SAINT JEAN DU FALGA a ordonné l'ouverture d'une enquête publique complémentaire sur le projet de révision du Plan Local d'Urbanisme (PLU).

A cet effet, Madame Myriam De Balorre exerçant la profession d'exploitante agricole a été désignée en qualité de commissaire-enquêteur par Mme la Présidente du Tribunal Administratif de Toulouse.

L'enquête se déroulera à la mairie de SAINT JEAN DU FALGA du 4 janvier 2021 à 9 heures au 5 février 2021 à 17 heures ; aux jours et heures habituels d'ouverture, du lundi au vendredi de 9 h à 12 h et de 13 h à 17 h.

Le commissaire enquêteur recevra à la mairie de SAINT JEAN DU FALGA :

- Le lundi 4 janvier 2021 de 9 h à 12 h
- le mercredi 20 janvier 2021 de 9 h à 12 h
- le vendredi 5 février 2021 de 14 h à 17 h.

Le public pourra prendre connaissance du dossier soumis à enquête publique incluant le projet de PLU :

- sur le site Internet : https://www.registre-dematerialise.fr/2222,
- en format papier et/ou sur un poste informatique accessible sur le lieu de l'enquête (Mairie), aux jours et heures habituels d'ouverture.

Les personnes intéressées par le dossier d'enquête pourront en obtenir communication (en partie) à leur demande et à leurs frais.

Pendant le délai de l'enquête, le public pourra transmettre ses observations et propositions :

- sur le registre d'enquête disponible en mairie ;
- par courrier postal adressé au commissaire enquêteur à l'adresse : 64 avenue des Pyrénées 09100
 SAINT JEAN DU FALGA ;
- par courrier électronique à l'adresse : enquete-publique-2222@registre-dematerialisie.fr

Le rapport et les conclusions motivées du commissaire enquêteur, transmis au Maire, seront tenus à la disposition du public pendant un an à compter de la date de clôture de l'enquête :

- à la mairie de SAINT JEAN DU FALGA
- sur le site Internet de la Mairie : mairie@stjeandufalga.fr
- sur le site Internet : https://www.registre-dematerialise.fr/2222

A l'issue de l'enquête publique, le Conseil municipal délibèrera pour approuver la révision du PLU.



Nous tenons à mettre en avant le travail des employés municipaux, qui malgré les restrictions continuent à travailler dans le respect des règles sanitaires. Nous ne pouvons que les remercier et les féliciter pour tous les travaux réalisés cette année.

Tout particulièrement au niveau de la maison des associations qui ont demandé beaucoup d'attentions pour pouvoir enfin arriver à prévoir son aménagement. Mais également au niveau de l'entretien de tous les espaces verts. Vous avez d'ailleurs du certainement remarquer le nouvel espace qui est né de leur imagination, juste avant le rond point des centres commerciaux de la commune.

Une grande motivation et une envie commune de travailler dans l'intérêt de Saint Jean du Falga et de ses habitants.

Egalement à souligner l'aménagement de la place de Rauly qui vient égayer et embellir ce lieu, ou encore la rampe d'accès au boulodrome qui permet à tous de pouvoir désormais s'y rendre.





L'ECOLE

LES ATSEM

Nous disposons au sein de notre école maternelle de 4 ATSEM, toujours très proches des enfants. Une ATSEM doit avoir des qualités relationnelles avec les enfants et les enseignants mais également une grand adaptabilité et polyvalence. Elle doit enfin être patiente et pédagogue et assister l'enseignant. Leurs missions sont essentielles et nous ne pouvons que saluer leur dévouement.

Merci à Brigitte Ignasse, Ghislaine Mailhol, Audrey Azzola, Karine Goncalves pour leur investissement.



LES EMPLOYES DE RESTAURATION

Les employés de restauration de notre cantine scolaire mettent en place la préparation des repas, la salle de restauration pour accueillir les enfants dés leur arrivée. Elles font face au coup de feu grâce à leur adaptabilité, leur efficacité et leur sens de l'accueil.

Une fois le repas terminé, elles remettent en état la salle et procèdent au nettoyage de l'espace de travail, afin que tout soit prêt pour le repas suivant. Elles servent en moyenne 150 repas par jour avec des pics à 190 repas.

Merci à Sylvie Berm et Stecy Martinez pour la qualité de leur travail.



OPERATION SOLIDAIRE: DU JE AU NOUS

Dans cette période, si particulière, nous tenons à féliciter l'initiative du centre Lec- Accueil-Jeunesse pour son opération solidaire.

Se mobiliser pour les autres ! C'est la réponse qu'ont souhaité apporter les jeunes de l'accueil jeunesse LE&C GS de Saint Jean du Falga en cette période de doute... Ils remercient, les enfants de l'ALAE, leurs familles et toutes celles et ceux qui se sont associés à eux dans cette action de solidarité. Un grand merci enfin à l'équipe d'animation enfance pour sa mobilisation sans faille.

Tout a commencé par l'envie d'agir des plus grands...et c'est finalement un élan de fraternité qui a réuni les structures enfance jeunesse LE&C GS...autour de cette action solidaire au profit de l'Association Emmaüs Pamiers.

Coté enfance, Toutes et tous se sont mobilisés pour donner leurs livres et jouets, ces objets qui leur avaient d'abord apporté joie et bonheur allaient à présent pouvoir profiter à d'autres...





Accompagnés par leurs animateurs, les enfants ont amené chaque jour de nouveaux objets à la structure jeunesse...

La mobilisation battant son plein et la générosité étant au rdv une montagne de livres et de jouets s'est progressivement formée...

Est alors venue l'heure pour les plus grands de trier, nettoyer, réparer, ranger....Ils l'ont fait avec beaucoup d'attention et d'engagement... Il flottait dans l'atmosphère comme un sentiment "d'utilité et de fraternité"... Une fois tout fin prêt, c'est Fabien Paul en personne, le Responsable d'Emmaüs, qui est venu récupérer les livres et jouets auprès des jeunes qui l'ont aidé à les charger dans son véhicule.

Ce soir là, toutes et tous étaient heureux d'avoir participé modestement mais surement, à l'action menée tout au long de l'année par l'association Emmaüs auprès des personnes qui en ont le plus besoin.

FEUILLETON "ST JEAN AUTREFOIS"

1er Episode "L'école de Louis XIV à 1836 écrit par Jean Marc PRADILLE

Au temps de Louis XIV, notre commune qui n'était à l'époque qu' une paroisse se nommait Saint Jean du Vernet. Les habitants des hameaux qui la composaient se retrouvaient dans la vieille chapelle médiévale qui se trouve dans le cimetière actuel, pour célébrer le culte catholique. Cette paroisse rurale appartenait comme aujourd'hui au diocèse de Pamiers.

En 1698, le pouvoir royal invite les curés à veiller avec une attention particulière ,sur l'instruction des enfants dans les paroisses; Pour cela, les ministres du culte doivent s'appuyer sur la Sainte Bible pour l'apprentissage de la lecture et de l'écriture. Mais les différents prêtres, qui vont officier, entre autres dans notre paroisse, au XVIIIème siècle, comme les curés Piquemal, Vignaux, Marquié, Verdié sont trop absorbés par la célébration du culte et la tenue des registres paroissiaux pour pouvoir s'occuper de l'enseignement scolaire. Par ailleurs, la paroisse est pauvre et les familles, enfants compris, travaillent la terre pour subsister. Ce phénomène s'observe dans une grande partie du royaume La paroisse de Saint Jean du Vernet se transforme en commune pendant la Révolution de 1789 et prends son nom actuel de Saint Jean du Falga.

Pour information, Falga en occitan signifie Fougère, plante qui pousse naturellement sur le territoire de notre cité. Les révolutionnaires de 1789 souhaitent organiser—une instruction publique universelle, comme le promet l'Assemblée Constituante, mais l'instabilité politique, les changements de régime bloque la réforme. Sous le Consulat et Napoléon—, le système scolaire hérité de Louis XIV reprend du service , toujours contrôlé par l'Eglise. Il ne concerne que très peu d'enfants...

Apres la révolution et le premier empire période très agitée qui verra la naissance des lycées dans les préfectures destiné à former les cadres de la nation.

Il faudra attendre la monarchie de juillet du roi Louis Philippe et la loi du 28 juin 1833 impulsé par le ministre Guizot pour voir l'instruction primaire prendre de l'importance. Guizot qui est un protestant Calviniste ,accorde une grande importance à l'instruction des enfants. Son action oblige les communes à se doter d'une école primaire élémentaire, tandis que les départements doivent créer une école normale primaire pour la formation des instituteurs. Cette mesure concernera également les filles à partir de 1836 ...



la suite au prochain numéro ...



0 0

INFOS PRATIQUES

9

HORAIRES OUVERTURE

Lundi: 9h à 12h et de 13h à 17h
Mardi: 8h à 12h et de 13h à 18h
Mercredi: 8h à 12h et de 13h à 17h

Jeudi: 9h à 12h

Vendredi: 8h à 12h et de 13h à 17h

COUPURES EAU



En raison du nettoyage du réservoir, le SMDEA vous informe que des coupures d'eau pourront avoir lieu le 14 janvier de 8h à 18h. Merci de votre compréhension.

ST JEAN AUTREFOIS

La rédaction du bulletin spécial "St Jean Autrefois" étant difficile à mettre en place, le projet est arrêté. Néanmoins une page y sera consacrée dans chaque bulletin municipal.

ETAT CIVIL



NAISSANCE

- SEYNE Hugo le 12/12
- PATAU Emie Liliane Marie le 28/11
- PONS Tessa, le 14/12

DÉCÈS

- DEJEAN Gérard, 28/11
- DENJEAN André, Lucien le 17/12
- FAUVIN Yves, Maurice le 19/12
- LAFON Claude, le 17/12
- PAILLARD Renée, Hélène,
 le 14/12
- PAGANI Domenico, Orazio
 le 11/12
- AMARDEILH Paule,
 Alberta, le 15/12

LIBRE EXPRESSION

Nous mettons à votre disposition ce petit espace d'expression que vous pouvez déposer dans la boite aux lettres de la Mairie ou à l'accueil. Toutes les remarques sont bonnes à écrire et nous permettrons d'avancer tous ensemble dans le même sens.

